

Gortázar: "En IU hay agentes de Castro"

La Fundación Hispano Cubana se defiende de la coalición, que ha pedido su ilegalización

PAVEL GÓMEZ
Madrid

La vida es así de extraña. Guillermo Gortázar, el único ex comunista conocido —versión 'dura', años 70— que ha llegado a ser dirigente del PP, tuvo que dedicar ayer casi todas sus energías a defenderse de los ataques de Izquierda Unida. El motivo: la coalición de Julio Anguita ha pedido la ilegalización de su Fundación Hispano-Cubana por estar involucrada en una operación frustrada para atentar contra Castro días antes de la Cumbre Iberoamericana.

La rocambolesca historia comenzó en octubre, cuando cuatro exiliados cubanos fueron detenidos por la Guardia Costera estadounidense frente a Puerto Rico con dos fusiles de asalto y abundante munición. Un mes después, IU aseguró que el barco en el que navegaban —'La Esperanza'— pertenece a Juan Antonio Llama, uno de los dirigentes de la Fundación Hispano-Cubana.

Según Gortázar, una denuncia "tan lamentable" sólo demuestra que "algunos diputados de IU se han convertido en agentes de Fidel Castro en España", ya que "es absurdo acusarnos a nosotros, que condenamos energicamente las bombas de La Habana. Nuestras tramas se basan en la transición pacífica".

Gortázar cree que el jefe de Estado de La Habana está detrás de todo el asunto. "La Fundación es una institución que siempre preocupó a Castro. En la cumbre de Chile del año pasado ya le pidió al Rey nuestra ilegalización y ahora ha visto ahí esta oportunidad y ha utilizado a sus agentes en IU. Molestar a un dictador me llena de orgullo".

Gortázar aseguró a este periódico que la única verdad de todo el asunto es que Juan Antonio Llama, un ciudadano estadounidense de origen cubano con residencia en Miami, fue propietario de la embarcación. "Llama me ha asegurado que hace años vendió ese pequeño barco que pertenecía a una compañía suya y que no está implicado. Sólo si se presentasen cargos contra él [del FBI o de la Justicia de Estados Uni-

Adiós del pueblo en Miami

Centenares de personas hicieron cola ayer frente a la iglesia de St. Michael para dar el último adiós a los restos mortales de Mas Canosa. El féretro con los restos del influyente líder político y empresario fue conducido al templo, en pleno corazón de la llamada 'Pequeña Habana', a hombros de sus hijos, amigos allegados y miembros de la Fundación Nacional Cubanoamericana. El ataúd, rodeado de ofrendas florales procedentes de todo el mundo, se mantuvo expuesto hasta ayer para que el pueblo de Miami pudiera acudir a despedirle. Los restos fueron conducidos por una procesión masiva al cementerio Woodlawn del centro de la ciudad, donde recibieron cristiana sepultura. Allí reposan ex presidentes cubanos como Gerardo Machado y Carlos Prío Socarrás. La Policía montó un fuerte dispositivo de seguridad alrededor del cementerio ante la afluencia masiva de seguidores.

dos] le pediría una renuncia temporal hasta que se aclarase el asunto".

En sólo un año de historia, la Fundación Hispano-Cubana ha hecho correr ríos de tinta: la inclusión en sus filas del ultraderechista Mas Canosa —que murió el domingo consumido por un cáncer pulmonar y el mal de Padgett— hizo estallar la polémica.

Tras varios meses de funcionamiento en silencio, el exilio cubano dinamitó la 'casa común' que le creó el PP a medida. El presidente de la Unión Liberal Cubana, Carlos Alberto Montaner, presentó su "renuncia irrevocable" ante la "imposibilidad e inutilidad de coincidir en esta institución" con Mas Canosa. Montaner —mucho más moderado que el 'hombre fuerte' de Miami— acusaba a Canosa de "no conocer otro lenguaje que el agravio gratuito, personal y soez".

El mismo día en que Montaner presentó su dimisión, se 'insinuó' a Mas Canosa desde la Fundación la oportunidad de su renuncia, para que la organización quedase al margen de las luchas en el seno del exilio cubano. A pocos días de su primer aniversario, este nuevo escándalo ha devuelto a la Fundación Hispano-Cubana la actualidad que no tenía como "organización cultural y de defensa de los derechos humanos".

Sentido entierro

En 'Pequeña Habana', la polémica levantada por IU quedó sepultada por el entierro de Mas Canosa. Los varios miles de personas que desfilaron frente al féretro colocado en el altar de la modesta iglesia de St. Michael, se llevaron el recuerdo de un Mas Canosa abrazado a un crucifijo de plata y rodeado por flores con los colores de Cuba. La atmósfera de duelo nacional era total. Los comercios cerrados y el llanto colectivo presidieron el último adiós a Canosa, que descansará en el cementerio Woodlawn, en la calle ocho, donde reposan los restos de dos ex presidentes cubanos —Gerardo Machado y Carlos Prío Socarrás— y los del ex presidente nicaragüense Anastasio Somoza.



LARGO VELATORIO Un miembro de la Fundación Cubano Americana vela el cadáver de Mas Canosa ayer en Miami.

EE UU mantendrá su "lucha por la libertad en Cuba"

Washington / EFE.—La comunidad cubanoamericana y el Gobierno de Estados Unidos lloraron ayer la muerte del antiastrista Jorge Mas Canosa y reafirmaron que mantendrán su compromiso por la democracia en Cuba.

La secretaria de Estado norteamericana, Madeleine Albright, se mostró "profundamente entristecida" por la pérdida de quien llamó "abogado de la libertad". "Me uno al presidente y a la señora Clinton en el dolor. Hemos perdido a un eficaz y elocuente luchador, pero mantendremos nuestro firme compromiso para establecer la libertad en Cuba", dijo Albright.

Poco antes, Bill Clinton lamentó profundamente la muerte del líder del exilio cubano, pero subrayó que "su sueño seguirá vivo".

Clinton expresó su admira-



BILL CLINTON.



JORGE MAS CANOSA.

ción por la tenacidad, convicción y pasión de Mas Canosa, al que calificó como un líder natural y un organizador, términos que también utilizaron los representantes cubanoamericanos del Congreso de Florida.

Por su parte, el presidente de la Junta Patriótica Cubana, Roberto Rodríguez Aragón, insistió en que su ausencia dejará un gran vacío en el proceso de llevar la libertad a Cuba. "Cuba ha perdido uno de sus más brillantes hijos", afirmó Rodríguez al referirse a la gestión personal de Mas Canosa, que puso a la isla, según dijo, en un plano mundial.

El embajador norteamericano en Naciones Unidas, Víctor Marrero, manifestó su dolor, a la vez que presentó un proyecto de resolución que "deplora las numerosas violaciones de los derechos humanos en Cuba".